
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ
COMITÊ DE GOVERNANÇA DIGITAL

MR Nº 07/2020
REFERENTE A REUNIÃO DO DIA 20.07.20 – 9h - VIRTUAL

PARTICIPANTES:
Prof.  Hugo  Alex  Carneiro  Diniz  (Presidente),  Prof.  Marcel  Antonionni  de  Andrade  Romano
(Proplan), Profa. Solange Helena Ximenes Rocha (Pró-Reitora de Ensino de Graduação), Profa.
Lenise Vargas Flores da Silva (Pró-Reitora de Pesquisa e Inovação Tecnológica). Os servidores do
Centro  de  Tecnologia  da  Informação  e  Comunicação  (CTIC):  Wellington  de  Araújo  Gabler
(Diretor), Richard Caio da Silva, Rafael Rodrigo dos Santos Miranda, Renato Silva Santiago, Valkir
dos Santos da Silva (CTIC) e Alda Maria Lima Fernandes (Reitoria), Carla Marina Costa Paxiúba,
Roberto Pereira do Nascimento, docentes do Programa de Computação do Instituto de Engenharia e
Geociências (IEG), Gilson Cruz Júnior do Programa de Informática Educacional do Instituto de
Ciências da Educação (ICED), Elton Raniére da Silva, Ynglea Georgina de Freitas Goch, Advânio
Inácio  Siqueira  Silva, Amanda  Estefânia  de  Melo  Ferreira,  Israel  Nunes  Henrique  e Michelle
Midori Sena Fugimura, Antonio do Socorro Ferreira Pinheiro do Instituto de Ciências e Tecnologia
das Águas (ICTA). Bruno Braulino Batista (Proppit),  Maxwell Barbosa de Santana - Diretoria de
Extensão - Proppit.
 

SÍNTESE DOS ASSUNTOS TRATADOS:
1. Informes
- Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz (Presidente). Inicia informando que trocou o nome do projeto no
Redmine e passou a denominar "capacitação digital", uma vez que o plano dessas atividades seja
mais amplo.
- Questiona sobre as deliberações da semana passada. Fala sobre a necessidade de uma reunião com
as  três  linhas  de  trabalho,  incluindo  a  CGD,  Proen/Iced  e  Progep:  capacitações  técnicas,
capacitações metodológicas, iniciativas de capacitações internas, respectivamente, convergindo para
uma proposta para apresentar para Conselho Superior.
- Prof. Marcel Antonioni de Andrade Romano e os prazos para apresentação do questionário.

2. Pauta
2.1. Planejamento de capacitações Técnicas em TIC - Tratativas - Continuidade.
-  Prof.  Marcel  Antonioni  de Andrade Romano -  Diretor  de Formações  Institucionais  (Proplan).
Informa que no dia 16.07 foi disponibilizado o questionário. Até o momento cento e nove (109)
respostas  dos  docentes,  cento  e  dezessete  (117)  respostas  dos  Técnicos  Administrativos  em
Educação (TAE) e seiscentos e quarenta e sete (647) questionários discentes respondidos e que em
breve vai liberar um painel de monitoramento com as repostas e o prazo limite para responder ao
questionário é até o dia 03.08.
- Wellington Araújo Gabler - Diretor do CTIC. Sobre as tarefas a serem desenvolvidas pelo CTIC.
Pede para rever os itens que foram adicionados ao redmine. Sobre a ferramenta para publicação do
conteúdo dos docentes foi disponibilizado o  wiki-Ufopa e não foi possível finalizar a ferramenta
para apresentar agora, mas que o projeto está finalizando. Sobre o levantamento das funcionalidades
dos SIGAA para comparação já está disponível no redmine um relatório sobre a questão.
- Renato Santiago (CTIC). Sobre a pesquisa do SIGAA que foi solicitada informa que todas as
funções  estão  passo  a  passo e  também a descrição  das  ferramentas.  Fala  sobre  o ambiente  de
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conferências virtuais dentro do ambiente  web  e que sua equipe  vai  tentar finalizar a  wiki-Ufopa
ainda esta semana.
- Profa. Solange Helena Ximenes Rocha - Pró-Reitora de Ensino de Graduação (Proen). Informou
que foi finalizado o documento com as listas das opções de curso de capacitação e que já pode
disponibilizar esses links. Reitera que está trabalhando em dois grandes eixos: um da qualificação
subdividida pensando em um período letivo especial com urgência para indicar algumas opções de
capacitação e outro é para a universidade dos próximos anos. 
-  Profa  Carla  Marina  Costa  Paxiúba  -  Programa de  Computação do Instituto  de  Engenharia  e
Geociências (IEG). Faz uma apresentação com a consolidação do que foi feito até o momento e
propostas para o andamento. 
- Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz (Presidente). Acredita que o documento está bem completo. Diz
que está atuando em algumas dessas tarefas e quer especial atenção a questão o Poraquê (biblioteca
digital)  da  Ufopa  e  que  a  aquisição  de  títulos  digitais  será  um passo  importante.  Pergunta  ao
Wellington Gabler (CTIC) sobre a capacidade operacional do CTIC, pois o mesmo está sendo muito
demandado e quer saber qual a prioridade de ações na opinião do CTIC.
- Prof. Gilson Cruz Júnior (ICED). Faz uma breve explanação no sentido de pensar em aspectos no
que diz respeito a capacitação dos docentes. E apresenta orientações gerais sobre a necessidade de
separar a formação técnica da formação metodológica e pedagógica. Faz a apresentação de algumas
propostas e que posteriormente vai disponibilizar esse documento ao grupo.
- Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz (Presidente). Pergunta a Profa. Solange Ximenes se a linha 3 vai
produzir um documento para incorporar as discussões da capacitação metodológica.
- Profa. Solange Helena Ximenes Rocha - Pró-Reitora de Ensino de Graduação (Proen).  Acredita
que sim, é possível produzir esse documento, porque com a exposição do Prof. Gilson Cruz já dá
uma orientação de quais deverão ser os caminhos a serem pensados na perspectiva da formação.
- Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz (Presidente). Reitera a necessidade de trazer as observações do
Prof. Gilson Cruz para o documento final de discussão.
- Wellington Araújo Gabler - Diretor do CTIC. Sobre o projeto Poraquê informa que foi solicitado
levantamento sobre a situação em que se encontra o Projeto e que é  importante a  presença do
Diretor da Biblioteca na próxima reunião. Reitera que este projeto encontra-se previsto no PDTIC.
para 2021 e que acha importante antecipar e concluir ainda este ano o projeto. Sobre o CTIC faz
uma breve explanação sobre as demandas das coordenações do CTIC que estão ocorrendo nesse
momento. Informa que tem enfrentado dificuldades junto a UFRN com a renovação do contrato do
projeto que estabelece normas para o convênio pois a mesma não aceita o quantitativo de servidores
do CTIC que não atende o quantitativo mínimo para atuar nesse projeto da UFRN. 
-  Prof.  Hugo  Alex  Carneiro  Diniz  (Presidente).  Informa  que  é  importante  esse  relato  das
dificuldades  com a  equipe  porque mostra  a  real  situação que  encontra-se  o CTIC e  que esses
problemas também ocorrem com outras equipes. Agradece o comprometimento da equipe do CTIC.
- Prof. Roberto Pereira do Nascimento - (IEG). Sobre home office de servidores que tem um termo
de responsabilidade disponibilizado pelo Governo Federal para que o servidor possa ter aparato
para realizar esse trabalho em casa. Disponibiliza o termo aos demais.
- Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz (Presidente). Informa que esse mecanismo está sendo utilizado
pela Ufopa e alguns servidores já estão com equipamentos em casa com autorização das chefias.
- Profa. Lenise Vargas Flores da Silva - Pró-Reitora de Pesquisa e Inovação Tecnológica (Proppit).
Atualizar algumas questões que envolvem a Pós-Graduação. Informa que haverá uma reunião com
todos  os  coordenadores  da  Pós  e  será  mais  focada  na  parte  de  capacitação.  Informa  que  as
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atividades inicialmente não foram suspensas, várias ações continuaram andando, mas ao longo do
período muitas disciplinas foram reduzindo e até suspensas.

3. Encaminhamentos.
- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente) faz os encaminhamentos:
- Metodologia para preenchimento da matriz de seleção, risco, análise e quem são as pessoas que
vão preencher essa matriz. Fazer de forma coletiva na próxima reunião.
- Trabalhar esses pesos no redmine durante a semana.
-  Solicitar  via  comunicação  da  divulgação  da  página  (pode  ser  simples  e  estática)  com  a
disponibilidade dos cursos já selecionados.

4. Deliberação.
- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente).
- Unificar não só os documentos mas as iniciativas do CGD e da Proen sobre a capacitação tanto
técnica quanto metodológica. Com a Progep é necessário integrar as ações;
-  Pauta  para  próxima  reunião:  Avaliar  para  fins  de  aquisição  ferramentas  de  publicação  para
docentes;
- Publicar a portaria do Grupo de Trabalho.

5. Encerramento.
- Prof. Hugo Alex Diniz (Presidente) agradece a presença de todos e encerra a reunião.

PRESIDÊNCIA

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

01 Hugo Alex Carneiro Diniz Presidente

PARTICIPANTES

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

02 Solange Helena Ximenes Rocha Proen

03 Marcel Antonioni de Andrade Romano Proplan 

04 Lenise Vargas Flores Proplan

05 Wellington de Araujo Gabler Proppit

06 Rafael Rodrigo dos Santos Miranda CTIC

07 Renato Silva Santiago CTIC

08 Valkir Santos da Silva CTIC

09 Richard Caio da Silva CTIC

OUTROS PARTICIPANTES

10 Carla Marina Costa Paxiúba  Computação (IEG)

11 Roberto Pereira do Nascimento Computação (IEG)
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12 Gilson Cruz Júnior Inform. Educacional (ICED)

13 Advânio Inácio Siqueira Silva ICTA

16 Amanda Estefânia de Melo Ferreira ICTA

17 Israel Nunes Henrique ICTA

18 Michelle Midori Sena Fugimura ICTA

19 Maxwell Barbosa de Santana Diretoria de Extensão - Proppit

20 Bruno Braulino Batista Proppit

21 Antônio do Socorro Ferreira Pinheiro Diretoria de Pós-Graduação -
Proppit


